



Herzliche Einladung:

Gottesdienst mit Abendmahl
3.11. um 9.30 Uhr
St. Christophorus Kirche

Herbstfrühstück
6.11. um 9.30 Uhr
Kapelle Löwenstedt

Frauengottesdienst
10.11. um 19.00 Uhr
Feldsteinkirche Olderup

Informationselternabend für die
Konfirmation im Mai 2026
13.11. um 19.30 Uhr
St. Christophorus Kirche

Gottesdienst am Volkstrauertag mit
den Konfis
17.11. um 9.30 Uhr
St. Christophorus Kirche

Gottesdienst am Ewigkeitssonntag
24.11. um 9.30 Uhr
St. Christophorus Kirche

Familienkirche zum 1. Advent
1.12. um 17.00 Uhr
St. Christophorus Kirche

Wir freuen uns auf Dich!

Konzert des Gospelchors Olderup in der St. Christophorus Kirche

Am Mittwoch den 16.10. haben der Gospelchor Olderup unter der Leitung von Igor Vlassov und die Kirchengemeinde Viöl in die St. Christophorus Kirche zum Konzert eingeladen. Der Chor hat in diesem Jahr sein 25. Jubiläum gefeiert und da das letzte Konzert hier in unserer Gemeinde schon etwas zurücklag, hat sich die Kirchengemeinde über das Angebot, ein Konzert zu veranstalten, sehr gefreut.

Rund 130 Menschen haben sich an diesem kalten Herbstabend auf den Weg gemacht. Für eine gute Atmosphäre sorgte die schummrige Beleuchtung und der in rot ausgeleuchtete Altar.

Nach einer kurzen Begrüßung durch Pastor Thiel ging es dann gleich los mit dem Konzert. Unter tosendem Applaus betraten die Sängerinnen und Sänger des Chores die Bühne. Ebenso bunt wie ihre T-Shirts, war auch das Programm, das die zahlreichen Besucherinnen und Besucher erwartete. Verschiedenste Musikstücke, mal klassische Gospellieder (*Shine your Light*), afrikanische Werke (*Masiti Amen*), andere christliche Lieder (*Awesome God*) und auch Populärmusik (*What a wonderful World*) wechselten sich an diesem Abend ab, so dass es ein kurzweiliges Programm für die Gäste war. Nach einigen Dankesworten der Kirchengemeinde und der Überreichung einer Riesenpackung Merci-Schokolade folgte der Segen. Natürlich durfte dann im Anschluss auch nicht die Zugabe fehlen: Zum einen ein Erzähl Lied, das die Geschichte um Noah und seine Arche aufgriff,

und auch zum Lachen einlud, zum anderen mit „We shall overcome“ ein Protestlied aus der US-Bürgerrechtsbewegung, das in Zeiten der Krisen und Unsicherheiten eine hoffnungsvolle Botschaft mit auf den Heimweg gab. Alles in allem war es ein gelungener Abend für alle Beteiligten. Wer noch nicht genug von Gospelmusik hat oder wer sich ärgert, dass er oder sie dieses Konzert verpasst hat, ist herzlich eingeladen zum nächsten Konzertabend:

Am 17.12.24 kommen die Gospelsingers Husum in die St. Christophorus Kirche nach Viöl. Ab 20.00 Uhr wird es ein bestimmt ebenso buntes und vorweihnachtliches Musikprogramm geben. Komm doch gern vorbei. Wir freuen uns auf Dich!



Gottesdienst am Ewigkeitssonntag — 24.11. um 9.30 Uhr

Das Kirchenjahr neigt sich langsam dem Ende entgegen. Am letzten Sonntag, dem Ewigkeitssonntag, gedenken wir der Menschen, die bereits in Gottes Liebe eingegangen sind, verlesen ihre Namen und entzünden Kerzen. Trauer, Angst vor der eigenen Endlichkeit und die Suche nach Trost sind für viele Menschen schambehaftete Themen. Niemand muss in seiner Trauer und mit diesen Fragen alleine sein. Es kann gut tun und für die Trauerbewältigung hilfreich sein, sich vertrauensvolle Gesprächspartnerinnen und Gesprächspartner zu suchen. Gerne stellen sich Pastorin Dr. Weide und Pastor Thiel als Gegenüber für alle Fragen und Anliegen zu diesem Thema zur Verfügung.

Impressum

Kirchengemeinde Viöl, Markt 1,
25884 Viöl, Tel. 04843-1339
www.kirchengemeinde-vioel.de
redaktion@kirchengemeinde-vioel.de

Redaktionsteam

Malte Thiel (verantwortlich),
Sabine Jensen, Diana Kowitz,
Tanja Krien, Sigrid Schütt,
Jasmin Sievertsen, Dr. Christine Weide

An:gedacht

Auf eine gerechtere Welt warten, wie es der Monatsspruch ausdrückt, das tun viele Menschen. Wenn ich Nachrichten höre, lese oder sehe, dann sehne ich mich nach etwas mehr Gerechtigkeit hier auf Erden. Was ist gerecht? Die Frage nach der Gerechtigkeit schwingt auf vielen Ebenen unseres Alltags mit. Natürlich in den ganz großen Themen: Klimawandel, Krieg in der Ukraine und dem Nahen Osten. Aber auch in kleineren Bereichen. Renten- und Pflegeversicherung. Ist es gerecht, dass Menschen, die Jahrzehnte geschuftet und Wohlstand generiert haben, im Alter nicht ausreichend versorgt sind? Ist es gerecht, dass infolge des demographischen Wandels junge Menschen, die im Vergleich wenig haben, viel stärker belastet werden, um die Älteren zu finanzieren, und selbst um ihre Rente bangen müssen? Ist es gerecht, dass Menschen hier in Deutschland hungern und andere im Überfluss leben? In meinem Alltag komme ich in ganz engen Kontakt mit Menschen und ihren Schicksalen hier vor Ort. Die Frage, die ich mir des Öfteren Stelle: Ist es gerecht, dass eine Familie von Schicksalsschlag zu Schicksalsschlag geworfen wird und eine andere — Gott sei Dank — nie ein Unglück erleben musste? Was ist gerecht? Und wer bestimmt das?

Wenn ich Nachrichten höre, lese oder sehe, dann hungere und dürste ich nach Gerechtigkeit, wie es in den Seligpreisungen so schön heißt. Aber wie kann dieser Hunger und dieser Durst gestillt werden? Bleibt uns nichts anderes übrig als die Ungerechtigkeit auszuhalten und auf diesen neuen Himmel und die neue Erde zu warten?

Nein! Wenn wir Ungerechtigkeit sehen, dann eben nicht zu sagen: „Ich kann da eh nichts gegen tun.“, sondern die Stimme zu erheben oder selbst aktiv zu werden. Das muss nicht im großen Geschehen, sondern es reicht schon im Kleinen. Am eigenen Ort Verantwortung zu übernehmen und — mit den Worten Dietrich Bonhoeffers gesprochen — dem Rad in die Speichen fallen. Nicht sagen, dass die Ungerechtigkeit, die ein anderer ertragen muss, mich nichts angeht, sondern sie betrifft uns alle.

Als einzelne Menschen, können wir die große Welt schwer verändern und man kann sich nicht jedes Leid, jede Ungerechtigkeit zu eigen machen. Das Schicksal des Anderen bleibt eben das, das Eigentum des anderen. Aber ich glaube schon, dass wir unseren Hunger und unseren Durst nach Gerechtigkeit gegenseitig stillen können und das wir

gute Vorarbeit für das Reich Gottes leisten können.

Monatsspruch:

Wir warten aber auf einen neuen Himmel
und eine neue Erde nach seiner
Verheißung, in denen Gerechtigkeit wohnt.
2. Petr. 3,13

*Gottes reichen Segen für diesen
Monat wünscht*

Pastor Malte Thiel



Aus
datenschutz-
rechtlichen Grün-
den werden
die Namen
in der
Onlineversion
nicht
veröffentlicht.

Krippenspielproben

Heiligabend sollen wieder Krippenspiele stattfinden und dafür muss geprobt werden. Zu folgenden Auftakterminen möchten wir interessierte Kinder einladen:

Krippenspiel in Viöl an Heiligabend um 14 Uhr für Kinder zwischen 5 und 10 Jahren. Erstes Treffen am 23.11.24 um 10.30 Uhr in der Kirche Viöl

Krippenspiel in Viöl an Heiligabend um 16 Uhr für Kinder ab 10 Jahren. Erstes Treffen am 6.11.24 um 17 Uhr in der Kirche Viöl

Krippenspiel in der Reithalle Löwenstedt an Heiligabend um 15 Uhr für Kinder ab 5 Jahren. Erstes Treffen am 12.11.24 um 16.45 Uhr in der Kapelle Löwenstedt.

Die weiteren Termine, an denen geprobt werden soll, werden dann besprochen. Einige sind bereits auf der Internetseite zu finden!

Rückmeldung zum neuen Newsletterformat

Bereits zum zweiten Mal erscheint unser neuer Newsletter. Was findest du gut? Was nervt oder was kann besser gemacht werden? Über Lob, Wünsche, Anregungen und Kritik freuen wir uns. Nimm doch gerne Kontakt zu uns auf!